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我国国家公园建设取得重要成果
生态保护成效明显

新闻NEWS

“25岁青年捐建村小教学
楼烂尾十年”一事经报道后引

起广泛关注，广东汕尾市陆丰

市教育局拟委托第三方机构对

该教学楼进行结构安全性检测

鉴定。

记者注意到，7 月 29 日，
广东省网上中介超市服务官网

发布《关于为［陆丰市上英镇笏

底小学教学楼结构安全性检测

鉴定服务项目］公开选取［建设

工程质量检测］机构的公告》显

示，笏底小学一栋二层教学楼，

新建于 2014 年，建筑面积约
600 平方米，为 2 层钢筋混凝
土结构。根据《民用建筑可靠

性鉴定标准》等有关规范，需要

了解教学楼现状建筑主体结构

是否满足使用要求，并出具正

式有效，符合规范使用要求的

房屋安全鉴定报告。陆丰市教

育局拟委托具备相关资质的检

测鉴定机构对该教学楼实施结

构安全性检测鉴定服务。

据此前报道，1988 年出生
的林加宏是广东汕尾市陆丰市

上英镇笏底村人。初中毕业后，

他外出打工，后从事建材生意，

赚了一些钱。2013年，25岁的
他做了一个大胆的决定：为村

里的小学捐建一栋教学楼。然

而，教学楼差不多建好时，他怀

疑有人借此私自申请了工程

款，遂停工举报。举报一直没

有结果，林加宏因涉嫌诽谤罪、

寻衅滋事罪被抓。失去自由

600天后，检方作出不起诉决
定，林加宏获得国家赔偿 23万
余元。

2024年 7 月，记者实地走
访看到，笏底小学共有两栋教

学楼，其中较为老旧的教学楼

仍在使用，林加宏捐建的教学

楼处于“荒废”状态，上面悬挂

着“施工重地，闲人免进”的提

示牌，其一楼门窗仅用大约一

米高的铁皮围蔽，存在一定的

安全隐患。值得一提的是，在

这栋烂尾教学楼后面的地基附

近，长了不少树，甚至教学楼的

室内都长了树，树的直径超过

10厘米。
林加宏有个心愿，他希望

自己再出资，把教学楼修好，无

偿捐给学校使用。

然而，新的困难出现了，要

去修缮这栋楼，需要相关部门

许可，需要完善当年的手续。

林加宏称，他计划用自己

公司的名义出资，把楼建好，估

计需要再投入 60万元，但此前
和陆丰市教育局、上英镇政府

沟通，一直没有进展。

上英镇党委书记吴明杜

向记者表示，林加宏捐建教学

楼给学校使用，初衷是非常好

的，其事迹当年还上过报纸、

电视，这是大家都认可的。后

面为何搞成这样，他也不清

楚。现在教学楼一直烂尾闲

置，不仅是浪费资源，还存在

安全隐患，一旦出事，大家都

有责任。而且，这件事对林加

宏本人的声誉也带来负面影

响。因此，他一直在关注此事，

去年 10 月和林加宏沟通过，
也来村里见过林加宏。市教育

局局长吴科也关注过此事，和

镇里有过沟通。

吴明杜表示，由于历史原

因，他估计林加宏当初建设教

学楼时，相关手续并不完善，比

如是否进行过招投标，施工单

位是否有资质，是否有监理单

位等。在前期的沟通中，他让林

加宏提供图纸等材料，后面再

研究看怎么解决，怎么完善手

续，但林加宏没有提供。

“质量安全问题是我很担

心的。肯定会有难度，但有问题

可以去研究解决。”吴明杜表

示，林加宏应把材料都准备好，

报一个具体的方案给政府，如

还需要多少钱建设，是否需要

政府帮助等，然后镇政府、教育

局、林加宏等各方坐下来一起

沟通，看怎么完善手续，把困难

解决。

7月 31日，林加宏表示，
此事经媒体报道后，陆丰市教

育局局长吴科、上英镇党委书

记吴明杜和他有过沟通，对方

称，准备委托第三方机构对上

述教学楼进行结构安全检测鉴

定，正在走相关手续中；教学楼

的重新报批、补建等，估计需要

三个月时间。

渊据澎湃新闻冤

野快递护野行动冶在杭州启动
IFAW与中国野生动物保护协会联手菜鸟共护生物多样性

科学规划建设全世界最大

的国家公园体系。根据《国家公

园空间布局方案》，规划布局了

49个国家公园候选区，总面积
约 110万平方公里，其中陆域面
积 99万平方公里，占陆域国土
面积的 10.3%，海域面积 11 万
平方公里。49个国家公园候选
区把我国自然生态系统最重要、

自然景观最独特、自然遗产最精

华、生物多样性最富集的区域纳

入国家公园体系，涵盖陆域分布

高等植物 2.9 万种，脊椎动物
5000多种，保护 80%以上的国
家重点保护野生动植物物种及

其栖息地。

第一批 5个国家公园生态
保护成效显著。三江源国家公园

实现了长江、黄河、澜沧江源头

整体保护，藏羚羊种群恢复到 7
万多只。大熊猫国家公园保护了

70%以上的野生大熊猫，连通了

13个局域种群生态廊道。东北
虎豹国家公园东北虎数量超过

70只，东北豹数量超过 80只。
海南热带雨林国家公园雨林生

境持续改善，长臂猿种群数量恢

复到 7群 42只。武夷山国家公
园黄腹角雉数量保持在 700 只
左右，生态系统原真性、完整性

进一步增强。

一体推进“监测、科研、宣

教”三大平台建设，持续推进监

测体系建设。经过两年自主研

发，国家林草局初步建成包含了

自然资源资产、天空地一体化、

规划方案和项目等 8个板块的
国家公园感知系统，初步实现了

重点区域实时监测；组建世界级

科学研究平台，国家林草局与中

国科学院共建国家公园研究院，

成立国家公园和自然保护地标

准化技术委员会；打造高水平科

普宣教体系，构建国家公园解说

体系，建设国家公园数字平台，

塑造国家公园文化品牌，拓展国

际国内交流合作渠道，举办国家

公园论坛和国家公园展览，发布

中国国家公园标志，开展国家公

园知识科普和宣传教育活动。5
个国家公园入选首批国家林草

科普基地。

据介绍，国家林草局会同财

政部制定了国家公园设立指南，

印发了国家公园监测、宣传教育

等配套办法文件，发布实施《国

家公园设立规范》《国家公园总

体规划技术规程》等 5个国家标
准，制修订《国家公园创建设立

材料审查办法》《〈国家公园总体

规划编制和审批管理办法（试

行）〉实施细则》等近 10 项制度
文件。国家林草局与第一批 5个
国家公园所在省份建立了联席

会议协调推进机制，共同研究问

题、部署工作。渊据叶人民日报曳冤

8月 1日，国际爱护动物基
金会（IFAW）与中国野生动物
保护协会（CWCA）携手菜鸟在
菜鸟园区启动“快递护野行

动”，旨在呼吁快递物流企业共

同筑牢拦截和预防寄递运输野

生动物违禁品的安全网，肩负

起支持生物多样性保护、生态

文明建设的企业责任。

随着互联网经济的发展，

也出现了通过寄递物流渠道实

施珍贵濒危野生动植物违禁品

非法交易的现象。据统计，2017
年至 2020 年，全国共起诉寄递
野生动物及其制品犯罪 537 件
1153人。

国际爱护动物基金会（I原
FAW）中国项目主任马晨玥说：
“如何有效识别和拦截非法野

生动物制品，以截断非法贸易

链条，成为亟待解决的问题。因

此，强化收寄验视操作规范，提

高快递、物流从业人员的濒危

物种识别能力，提升拒绝运送

濒危物种及其制品的意识，成

为本次‘快递护野行动’的主要

目标。”

自 2004 年起，IFAW 就开

始关注互联网上的非法野生动

物贸易现象，并与执法部门及

互联网企业、快递物流行业合

作，共同打击非法网络野生动

物贸易。 2020 年和 2021 年，

IFAW 联合执法机构和物流及

快递公司在广西与云南举办系

列防止走私野生动物及其产品

的培训，两地超过 50家快递物
流公司参与培训。在本次快递

护野行动启动仪式上，由 IFAW
和中国野生动物保护协会以及

菜鸟共同发布了培训视频，提

升一线快递员迅速拦截非法野

生动物制品的能力。

菜鸟公共事务部总经理韩

曦说：“未来，我们将探索更多

创新方式，守护寄递安全，严防

受保护野生动植物及其制品流

入寄递渠道，为保护生物多样

性贡献更多力量。”

中国野生动物保护协会总

工程师尹峰表示：“生物多样性

是地球生态系统的重要组成部

分，保护生物多样性不仅是政

府的责任，也是每一个企业和

公民的责任。2019年，中国野生
动物保护协会牵头推动 14 家
快递企业签署《快递业拒绝寄

递非法野生动植物及其制品自

律公约》，我们期待本次联合发

布的视频也能够取得显著成

效，帮助我国的快递物流企业

更好地参与到生物多样性保护

的工作中。” 渊高文兴冤

“捐建村小教学楼烂尾十年”后续：

教育局拟委托鉴定结构安全性

记者近日从国家林业和草原局获悉：在各方共同努力下，我国国家公园建设取得

重要成果，重点工作有序推进。2023年第一批 5个国家公园总体规划发布实

施，明确了各国家公园建设目标任务。国家公园生态保护成效明显，旗舰物种种群数量

得到恢复，生物多样性稳定增加，生态功能持续向好。首批国家公园探索了保护优先、合

理转型的机制模式，近 5万社区居民参与生态管护公益岗位。


